

## Adiós Fideicomisos: ataque a la democracia

• Se pone en riesgo la autonomía del Poder Judicial, pilar fundamental de cualquier democracia.

En los últimos años, México ha sido testigo de una creciente confrontación y polarización política entre los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial. Sin embargo, en el último año del gobierno de **Andrés Manuel López Obrador (AMLO)** esta situación ha alcanzado niveles alarmantes, especialmente en lo que respecta al debilitamiento de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y del Poder Judicial.

El reciente anuncio de la eliminación de fideicomisos del Poder Judicial por parte de Morena, el partido político en el poder, es un claro ejemplo de este ataque sistemático al Poder Judicial. Esta medida, que ha generado una gran controversia y preocupación, pone en riesgo la independencia y autonomía del Poder Judicial, pilar fundamental de cualquier democracia.

La eliminación de sus fideicomisos no sólo representa un golpe a la estabilidad financiera y autonomía del mismo, sino que socava su capacidad para garantizar la imparcialidad y la justicia en el país. Estos fideicomisos desempeñan un papel crucial en la administración de recursos destinados a la capacitación y actualización de los jueces, entre otros temas, así como en la protección de los derechos humanos y la promoción de la transparencia en el sistema judicial.

El argumento esgrimido por Morena para justificar esta medida es la supuesta corrupción y opacidad en el manejo de los fideicomisos. Si bien es cierto que existen casos de malversación de fondos en algunas instituciones, esto no puede ser utilizado como pretexto para eliminar por completo estos mecanismos de financiamiento. En lugar de ello, se deberían implementar medidas de control y supervisión más rigurosas para garantizar la correcta administración de los recursos.

Es importante destacar que el debilitamiento de la SCJN y del Poder Judicial no sólo afecta a los jueces y magistrados, sino que tieSi bien es cierto que hay casos de malversación de fondos en algunas instituciones, esto no puede ser utilizado como pretexto para eliminar por completo estos mecanismos de financiamiento.

ne consecuencias directas para la ciudadanía en general. Un Poder Judicial independiente y fuerte es fundamental para garantizar la protección de los derechos humanos, la rendición de cuentas y la separación de poderes, principios esenciales para el funcionamiento de

una democracia plena.

El gobierno de **AMLO** ha sido criticado en repetidas ocasiones por su actitud hostil hacia el Poder Judicial, lo que ha generado preocupación, tanto a nivel nacional como internacional. Estos ataques constantes debilitan la confianza de la ciudadanía en las instituciones y erosionan la credibilidad del sistema judicial.

Es fundamental que la sociedad mexicana se mantenga alerta y exija el respeto a la independencia y autonomía del Poder Judicial. La defensa de la democracia y del Estado de derecho no puede ser comprometida por intereses políticos o ideológicos. Es responsabilidad de todos los ciudadanos velar por la preservación de las instituciones que garantizan la justicia y la igualdad para todos.

En conclusión, el debilitamiento de la SCJN y del Poder Judicial en México, especialmente en el último año del gobierno de **AMLO**, representa un grave retroceso para la democracia y el Estado de derecho. La eliminación de fideicomisos del Poder Judicial es sólo un ejemplo más de los constantes ataques que ha sufrido esta institución. Es momento de reflexionar y actuar en defensa de la independencia y autonomía del Poder Judicial, para asegurar un sistema de justicia imparcial y transparente en beneficio de todos los mexicanos.